

FUNDACIÓN SIP SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN PARA LA PAZ

El Seminario de Investigación para la Paz (SIP) fue instituido en 1984 vinculado al Centro Pignatelli de Zaragoza. En 2002 comenzó una nueva etapa como Fundación del Centro Pignatelli con personalidad jurídica propia. Es independiente en su orientación y su objetivo es contribuir a la investigación para la paz en un marco interdisciplinar. Tiene suscritos convenios de colaboración con el Gobierno y con las Cortes de Aragón, instituciones que por ello poseen un representante en el Patronato. También mantiene un convenio particular de colaboración con la Universidad de Zaragoza, que da reconocimiento académico a sus cursos. Es miembro fundador de AIPAZ (Asociación Española de Investigación para la Paz). Desde 2004 la Fundación SIP está asociada al Departamento de Información Pública de Naciones Unidas en Nueva York.

Posee una importante biblioteca especializada abierta a todos los interesados. Propone cada año un proyecto colectivo de trabajo articulado en sesiones de estudio y debate, programa cursos monográficos, especializa a sus miembros en la investigación, elabora informes y pretende llegar a la opinión pública a través de los medios de comunicación y movimientos sociales. Colabora estrechamente con otras instituciones dedicadas a la investigación para la paz en el ámbito nacional e internacional.

Desde 1986 ha publicado 26 obras colectivas. Las últimas son: *Asia, escenario de los desequilibrios mundiales* (2000), *La paz es una cultura* (2001), *La inmigración, una realidad en España* (2002), *Pacificar violencias cotidianas* (2003), *El pulso de América Latina* (2004), *Propuestas para una agenda de paz* (2005), *Afrontar el terrorismo* (2006), *El Mediterráneo, ¿confrontación o encuentro?* (2007), *El agua, derecho humano y raíz de conflictos* (2008), *La emergencia de China e India* (2009), *Todavía en busca de la paz* (2010), *África subsahariana, continente ignorado* (2011), *Las paces de cada día* (2012) y *El Mundo árabe en la encrucijada* (en prensa). Ha publicado un número importante de monografías e informes.

En 1988 recibió de Naciones Unidas el premio Mensajero de la Paz, en 1999 se le otorgó el premio León Felipe por la Paz y, en 2009, el Premio Aragón.

El mundo, sobre todo Europa y muy en concreto España, está pasando una de las crisis más graves que recuerda la historia reciente. Afecta crudamente a las vidas y a los cimientos de las estructuras de convivencia. El sufrimiento y angustia de la ciudadanía es creciente y las medidas que se toman no consiguen por ahora tenerla bajo control ni vislumbrar su salida.

La Fundación SIP y la Sección de Derechos Humanos del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza en el marco de su naturaleza y preocupaciones, creen necesario analizar y debatir el impacto de la crisis y su gestión en los derechos humanos, la democracia y la cultura de paz. Por ello proponen realizar en 2013 el seminario **Los derechos humanos en tiempo de crisis**. Aunque tenga raíces financieras, la crisis está afectando a valores y derechos de la dignidad humana. Se hace necesario explorar sus causas y efectos; diagnosticar su impacto, sobre todo en los derechos humanos económicos y sociales, pero también en el deterioro de las libertades fundamentales y de la misma democracia; reconocer algunos grupos más vulnerables; analizar la insostenibilidad de los actuales modelos de desarrollo; sin olvidar el impacto en la seguridad humana e internacional. *Desvelar la realidad es condición para encargarse de ella*, escribió I. Ellacuría. Cada cual y cada colectividad en su nivel posible.

Las sesiones de trabajo constan de dos partes:

- El viernes señalado, a las 19.30 horas, se introducirá el tema y se expondrán las ponencias en acto público.
- El sábado, de 10 a 13.30 horas, tendrá lugar la profundización y debate, en acto restringido a los miembros del seminario y a quienes se admita previa solicitud.



Fundación SIP

Centro Pignatelli. Pº de la Constitución, 6
E5008 Zaragoza · Tel. +34 976 21 72 15 · Fax +34 976 23 01 13
sippi@seipaz.org · <http://www.seipaz.org>
www.facebook.com/fundacionsip

Con la colaboración de



Los DERECHOS HUMANOS en tiempo de crisis

ZARAGOZA

2013



18-19 ENERO

LA CRISIS AFECTA A LOS DERECHOS HUMANOS Y A LA CULTURA DE LA PAZ

La crisis global y las heridas en la dignidad humana: ¿una recesión en valores y derechos?

Federico Mayor Zaragoza, *presidente de la Fundación para una Cultura de Paz.*

Rasgos, actores y escenarios en la crisis: el malestar en la democracia

José María Tortosa, *catedrático jubilado de Sociología e investigador del Instituto Interuniversitario de Desarrollo Social y Paz, Universidad de Alicante.*

8-9 FEBRERO

CRISIS ECONÓMICA, MERCADOS, INSTITUCIONES Y DERECHOS HUMANOS

Gobernanza, derechos y crisis global: ajuste y desarrollo en el G-20, la UE y los organismos internacionales

José Antonio Sanahuja, *profesor titular de Relaciones Internacionales, Universidad Complutense.*

Sociedades multinacionales y Derechos Humanos

Alejandro Teitelbaum, *abogado argentino, diplomado en Relaciones Económicas Internacionales en el Instituto de Estudios del Desarrollo Económico y Social de la Universidad de París I.*

8-9 MARZO

DERECHOS HUMANOS ECONÓMICOS, SOCIALES Y CULTURALES HOY EN ESPAÑA

Panorama actual y exigibilidad de los Derechos Económicos, Sociales y Culturales

Jaume Saura Estapà, *presidente del Instituto de Derechos Humanos de Cataluña y profesor de Derecho Internacional de la UB.*

El derecho a la sanidad: diagnóstico y propuestas

Luis Andrés Gimeno Felú, *médico de familia y profesor asociado Universidad de Zaragoza.*

El derecho a la educación: diagnóstico y propuestas

M. Pilar de la Vega Cebrián, *presidenta de Unicef-Aragón.*

Las ejecuciones hipotecarias y el derecho a una vivienda. Mediación. Otras leyes.

José Luis Batalla, *jurista Fundación SIP y miembro equipo de mediación.*

12-13 ABRIL

GRUPOS VULNERADOS Y ACTORES EN TIEMPO DE CRISIS

Las crisis y los derechos de las mujeres: la crisis y la opresión patriarcal

Encarna Bodelón González, *profesora titular de Filosofía del Derecho en la UAB.*

Los Derechos Humanos de las personas migrantes, exigencia de justicia

Pascual Aguelo Navarro, *presidente de la Subcomisión de Extranjería de la Abogacía Española.*

10-11 MAYO

EL DERECHO A UN DESARROLLO SOSTENIBLE

La crisis del modelo es ambiental: el necesario cambio hacia la sostenibilidad

María Novo, *titular de la Cátedra UNESCO, UNED*

La crisis del modelo es también ecológica: los procesos de sanación del planeta (Río+20...)

Víctor Viñuales, *director de Ecodes.*

Crisis del actual modelo de Cooperación al Desarrollo en España

Montserrat Reclusa, *Programa de Cooperación al Desarrollo, Ayuntamiento de Zaragoza.*

18-19 OCTUBRE

EL DERECHO A LA PAZ Y LA TENDENCIA ARMAMENTÍSTICA ACTUAL

Impacto de la creciente tendencia armamentística sobre los Derechos Humanos; el caso de España

Tica Font Gregori, *directora del Instituto Catalán Internacional para la Paz, y Centre Delàs.*

Las empresas militares y de seguridad privadas en los conflictos armados, sesgo preocupante para los Derechos Humanos

José Luis Gómez del Prado, *miembro del Grupo de Trabajo sobre Mercenarios del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Ginebra.*

La actual crisis social, señal de alerta para la seguridad humana e internacional

Javier Jiménez Olmos, *doctor en Paz y Seguridad Internacional, Fundación SIP.*

8-9 NOVIEMBRE

VULNERACIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS: ¿JUSTICIA O/Y RECONCILIACIÓN?

Después de la vulneración violenta de los Derechos Humanos ¿qué hoja de ruta elegir?

José María Tojeira, *ex rector de la UCA, El Salvador.*

¿Es posible buscar la reconciliación para el futuro de una sociedad herida o favorece la impunidad?

Javier Elzo, *catedrático emérito de Sociología en la Universidad de Deusto, Bilbao.*

Todas las sesiones, viernes 19.30 horas
Entrada libre

LOS DERECHOS HUMANOS EN TIEMPO DE CRISIS

18-19 ENERO

LA CRISIS AFECTA A LOS DERECHOS HUMANOS Y A LA CULTURA DE LA PAZ

La crisis global y las heridas en la dignidad humana: ¿una recesión en valores y derechos?

Federico Mayor Zaragoza, *presidente de la Fundación para una Cultura de Paz.*

Rasgos, actores y escenarios en la crisis: el malestar en la democracia

José María Tortosa, *catedrático jubilado de Sociología e investigador del Instituto Interuniversitario de Desarrollo Social y Paz, Universidad de Alicante.*

NOTA: Se puede escuchar la charla de D. Federico Mayor Zaragoza en:
http://www.ivoox.com/crisis-global-heridas-la-audios-mp3_rf_1721631_1.html







